



Pressemitteilung – #buntstadt

Gewerkschaften, Arbeitgeber und Kammern geben gemeinsames Statement für Vielfalt und Demokratie ab

Im Mai und Juni finden eine Reihe von Aktivitäten in Braunschweig für Demokratie und Vielfalt statt. Anlass ist unter anderem das 75-jährige Jubiläum des Grundgesetzes. Im breiten Bündnis will die Stadtgesellschaft mit ihren zahlreichen Einrichtungen, Organisationen und Betrieben ein Zeichen setzen.

Gewerkschaften und Arbeitgeberverbände beteiligen sich unter dem Claim „#buntstadt“ an diesen Demokratietagen. Bei #buntstadt handelt es sich um eine Braunschweiger Initiative für Demokratie, Vielfalt und Toleranz. Eine Vielzahl von Gewerkschaften, Arbeitgeberverbänden sowie die IHK und Handwerkskammer haben in diesem Rahmen eine gemeinsame Erklärung für Demokratie und Vielfalt unterzeichnet.

Dazu erklärt Garnet Alps, 1. Bevollmächtigte der IG Metall Braunschweig: „Wir IG Metallfrauen und Metalller stehen für Solidarität und die Achtung der Menschenwürde. Diese wird immer wieder angegriffen. Wir wollen den Zusammenhalt stärken und das über die Grenzen hinweg. Dafür brauchen wir auch ein starkes Europa. Mit der gemeinsamen Erklärung wollen wir dazu ein klares Statement setzen. Und wir werben dafür, dass sich möglichst viele Betriebe und Einrichtungen der Stadtgesellschaft anschließen und Flagge zu zeigen. Unser Motto ist #buntstadt – Zeit für Demokratie – gegen Hass und Hetze. Je mehr dabei sind, desto deutlicher können wir ein Braunschweiger Zeichen setzen, dass wir in unserem Alltag, am Arbeitsplatz und in der Gesellschaft keine Ausgrenzung und Menschenverachtung dulden und uns klar gegen Rechtsextremismus stellen.“

Dazu erklärt Lars Alt, Hauptgeschäftsführer Arbeitgeberverband Region Braunschweig: „Arbeitgeber stehen für die Werte ein, die unsere Gesellschaft stark machen und zusammenhalten. Wir begreifen die Stabilität des demokratischen Systems als Wirtschaftsfaktor und wir wollen in einer offenen, toleranten Gesellschaft leben, in der unsere Freunde und Kollegen Wertschätzung und nicht Ausgrenzung erfahren. Die Attraktivität des Wirtschaftsstandortes Deutschland - auch für ausländische Fachkräfte – hängt also auch nicht unwesentlich mit unserem gesellschaftlichen Miteinander zusammen. Mit der Dachmarke #buntstadt ermöglichen wir über die Sozialpartnerschaft einen Rahmen für mögliche Aktionen, die auf freiwilliger Basis, außerhalb der Arbeitszeit, ohne Beeinträchtigung von Betriebsabläufen und in Absprache mit den Betrieben vor Ort durchgeführt werden können.“



Dazu Sebastian Wertmüller, Geschäftsführer der Gewerkschaft ver.di: „Die Auseinandersetzung gegen Ausgrenzung und für Miteinander und Solidarität muss überall stattfinden, d.h. auch in Betrieben und Verwaltungen. Das muss schon deswegen sein, weil leider Rechtsextremismus und Rassismus überall anzutreffen ist. Eine gute Zusammenarbeit am Arbeitsplatz geht aber nicht ohne Respekt vor allen Kolleginnen und Kollegen, egal welche Hautfarbe, Religion oder Nationalität sie haben. Unser Aktionstag am 23.05. ist ein erster Schritt dazu, danach muss es weitergehen. Mit den Elementen von #buntstadt, mit Bannern und Fahnen, mit Aktionsideen, mit Buttons und Stickern und online machen wir allen Betrieben und Belegschaften ein Angebot zum Mitmachen.“

Hintergrund:

Die gemeinsame Erklärung von Arbeitgeberverbänden, Gewerkschaften und Kammern finden Sie im Anhang und unter <https://braunschweig.buntstadt.de/20240507-erklaerung-fuer-demokratie/>.

Auf einer zentralen Landingpage stehen beispielsweise Flaggen und Banner zur Bestellung Verfügung. Einige Gewerkschaften, Arbeitgeberverband und einige Unternehmen planen in den kommenden Wochen beispielsweise eine Beflaggung ihrer Gebäude, um ein Statement für Vielfalt und Demokratie zu setzen.

Neben dem Statement und Kampagnenrahmen ist auch ein Aktionstag am 23. Mai 2024, dem 75. Jahrestag des Grundgesetzes, geplant: Mit unterschiedlichen freiwilligen Aktionen soll ein klares Zeichen für Europa und die Demokratie und gegen Ausgrenzung gesetzt werden. Wer sich beteiligen möchte, ist herzlich eingeladen.

Weitere Infos zur Initiative und Aktionsmaterial zum Bestellen gibt es hier: <https://braunschweig.buntstadt.de>

Mit freundlichen Grüßen

Garnet Alps
1. Bevollmächtigte
IG Metall Braunschweig



Lars Alt
Hauptgeschäftsführer
AGV Region Braunschweig



Sebastian Wertmüller
Bezirksgeschäftsführer
ver.di Süd-Ost-Niedersachsen

